

Le Vigan

Le photojournalisme s'expose au lycée André-Chamson

Dans le hall d'entrée du lycée André-Chamson s'est déroulé le vernissage de l'exposition "Visa pour l'image au lycée, un projet de spécialités géopolitique et humanités", réalisée par les élèves de 1^{er} histoire-géographie-géopolitique-sciences politiques (HGGSP) et humanités-littérature-philosophie (HLP). Les parents des élèves y étaient invités et présents. Durant leur séjour au festival international de photojournalisme à Perpignan Visa pour l'image, les élèves ont réalisé des carnets de voyage sensible, analytique et créatif qui leur ont permis de décrypter l'actualité, de rédiger des synthèses critiques, de faire des recherches et des productions artistiques et littéraires.

Véritable "fil rouge"

« Visa pour l'image a été un véritable "fil rouge" pour étudier le programme de l'année dans les deux spécialités résolument complémentaires », soulignent



Les élèves ont déambulé dans l'exposition.

les professeures, Sophie Sarran (HGGSP) et Julie Pagès (HLP). « L'engagement des élèves dans ce projet, a été très favorable aux apprentissages de compétences disciplinaires et transversales variées, ce qui a donné du sens et rendu les élèves acteurs et actifs. Tour à tour, apprentis journalistes, muséo-

graphes, écrivains et orateurs avec un concours de l'éloquence en public au lycée, lancé à la webradio grâce à Fanette Bianchi, la documentaliste. » Cette exposition présente vingt photographies parmi des centaines vues à Perpignan, ainsi que les créations qu'elles ont suscitées : croquis,

enregistrements d'interviews de photojournalistes, réactions d'élèves, bulletins d'actualités sur le sujet de la photographie. « Ces photos sélectionnées par les élèves sont le reflet de l'actualité la plus criante : la guerre et ses impacts, les réfugiés, les inégalités, la biodiversité menacée, des thématiques majeures qui interpellent et mobilisent les élèves », précise Sophie Sarran. Les médiations sonores ont été privilégiées à partir de QR Code renvoyant aux différents enregistrements et le visiteur pourra les écouter à sa guise durant l'exposition réelle et virtuelle (accessible sur l'ENT de la cité scolaire). À l'issue du parcours, une urne invite le public à sélectionner une photo associée à ses créations, qui deviendra le prix Visa Vigan 2022 décerné par le lycée. Raviées, les organisatrices souhaitent renouveler ce projet d'éducation artistique, culturelle et citoyenne l'année prochaine.